



Mañana sábado, 19 de junio

## La Confederación Hidrográfica del Ebro organiza una jornada de sensibilización sobre el mejillón cebra con monitores de campamento en el embalse de Ullívarri

- Se desarrollará en la isla de Zuhatza, donde se celebra cada año el campamento del Departamento de Juventud de la Diputación de Álava y tiene como objetivo que se puedan organizar talleres didácticos con los jóvenes durante el verano sobre esta especie invasora
- Se trata de una nueva acción formativa dentro del Plan de Choque de la Confederación contra el mejillón cebra
- Este año, como novedad, el Organismo ha editado un video educativo y de concienciación para evitar los vectores de propagación del mejillón cebra y que estará especialmente destinado a navegantes y pescadores de la Cuenca

**18. jun. 2010-** La Confederación Hidrográfica del Ebro, dentro de las acciones del Plan de Choque contra el mejillón cebra, ha organizado para mañana, sábado, 19 de junio, una jornada formativa para los monitores del campamento de la isla de Zuhatza, situada en el embalse de Ullívarri (Álava). En ella participarán técnicos del Colectivo de Educación Ambiental (CEAM) que colaboran con la Confederación en las tareas formativas.

Esta actividad se desarrollará por la tarde en las instalaciones del campamento y tiene como objetivo sensibilizar a los monitores que durante el verano coordinan este espacio dependiente del Departamento de Juventud de la Diputación de Álava, por el que pasan hasta 1.500 personas cada verano. Con ello se podrán organizar talleres sobre esta y otras especies invasoras de la Cuenca, fomentando acciones que eviten o reduzcan su propagación.



Hay que recordar que durante las campañas de control de larvas de mejillón cebra que se realizan cada verano en la Cuenca del Ebro, la Confederación detectó en 2008 la presencia de larvas de esta especie invasora en el embalse alavés. La sensibilización y la formación son dos de los pilares del Plan de Choque del Organismo de Cuenca contra este molusco y puede ayudar a frenar esta invasión.

De hecho, en esta jornada se va a aportar a los monitores material didáctico editado por la Confederación para explicar a los niños y jóvenes qué supone esta invasión y cómo todos podemos combatirla. Estos cuadernillos formativos ya se remitieron a colegios e institutos y se unen a otras publicaciones que ha financiado el Organismo, como el manual biológico sobre el mejillón cebra y el manual dedicado a los métodos de limpieza de infraestructuras y de erradicación de esta especie en espacios cerrados.

### Vídeo didáctico y otras acciones del Plan

Los monitores también recibirán el último material que ha preparado la Confederación para la sensibilización sobre esta plaga. Se trata de un vídeo didáctico que explica las afecciones que produce el mejillón cebra; los vectores de propagación de la especie y qué tipo de acciones reducen su expansión.

Este vídeo se utilizará como soporte gráfico en la exposición itinerante dedicada al mejillón cebra que la Confederación ha llevado desde hace tres años a distintos puntos de la Cuenca. Además, se quiere hacer llegar, sobre todo, a clubes y federaciones de pesca y navegación, ya que sus actividades, si no se realizan con los protocolos adecuados, pueden ser vectores de transmisión.

En la misma línea de formación del Plan de Choque, la página web de la Confederación, [www.chebro.es](http://www.chebro.es) se ha convertido en un espacio didáctico y consultivo sobre esta especie y sus afecciones. Además, se han organizado congresos y seminarios de carácter técnico e internacional sobre especies invasoras y se creó una exposición itinerante sobre el molusco que lleva tres años recorriendo la Cuenca.

Junto a la formación está la línea de acción y normativa, donde se integra el desarrollo de los protocolos de desinfección de embarcaciones en embalses; la construcción de estaciones de desinfección en embalses, como es el caso de Ullívarri; la creación de un software para informar sobre la situación de la plaga y la navegación en cada embalse de la Cuenca (a través de la página [www.chebro.es](http://www.chebro.es)); el cierre de



accesos incontrolados o la creación de una asesoría gratuita para afectados por la invasión.

La última línea es la de investigación en la que la Confederación se ha coordinado con otras administraciones, con empresas y universidades.